



# 七条校だより



6月号

令和7年5月30日  
京都市立七条小学校  
校長 新田 淳

京都市立七条小学校

TEL 313-0077

<http://www.edu.city.kyoto.jp/hp/shitijo-s/>

## 1秒が1日のエネルギー源に

梅雨入り前の運動場。落葉の時期が終ったクスノキの枝先では、鮮やかな緑色の新葉がしっとりと広がり始め、初夏の装いを演出してくれます。一方で、鉛色の空や蒸し暑さ、気圧の変化なども重なり、心も体もなんとなく重く感じる季節の足音も感じ始めました。

新学期の慌ただしさも、ようやく落ち着きを見せ始め、子どもたちの表情や声にも、少しずつ“いつものリズム”が戻ってきています。今年度は、新しい試みとして「学習発表会」を6月に行いますが、学校全体としては、大きな行事が立て続けにあるわけでもなく、いわば「日常」が中心となる時期です。

目立った変化が少ないのでこの時期…。でも、そんなときだからこそ、子どもたちの中でも“静かな育ち”が進んでいるように感じます。

先日、朝会で、「あいさつ」について話題にしました。もう何度目だろう…というテーマ。「おはようございます」に加え「いつもありがとうございます」と言葉を付け加えてくれた子の紹介から、人と人とをつなぐあいさつを「架け橋」に例えた話を伝えました。その後、恥ずかしさがにじむ子たちも「なんとか言いたいな」という思いを込めて、小さく頭を下げる姿がたくさん見られました。また、委員会活動では、毎日地道に当番の仕事を果たしている高学年の姿。自分の休み時間を削ってでも、よりよい学校をつくろうと黙々と働くその姿に、思わず胸を打たれます。

それは、これまでの日々の積み重ねが、少しずつ形になってきている証拠です。目に見える派手な成果・成長ではないかもしれません。でも、そうした一人ひとりの“静かな頑張り”こそが、学校という大きな木を支える根であり、枝を支える幹となるのです。

そしてその頑張りを支えてくださっているのが、日々家庭で注がれている愛情とまなざしです。登校しづらい子、朝なかなかエンジンがかからない子…。そんな子どもたちに「いってらっしゃい」とそっと背中を押したり、ハイタッチしたり、ギュッと抱きしめたり…。時間にして、1~2秒。でもそのやりとりが、子どもたちの1日分のエネルギーになっているのです。登校後は、そのエネルギーで、きっとみなさんも思っている以上に学校でがんばることができます。

ともすれば、目に見えにくい“静かな育ち”。でも、空は曇っていても、確実に根は伸び、葉は広がっていきます。子どもたちのそんな“静かな季節”を、皆さんと一緒に喜び合いながら、見守っていきたいですね。

### 「銀行振替について」 6月10日(火)

1年 6,500円 2年 6,100円  
3年 6,800円 4年 6,800円  
5年 7,200円 6年 8,300円

ご準備をお願いいたします。

### 7月~8月の主な予定

7月10日(木)

~16日(水)…個人懇談会

18日(金)…給食終了

1学期終業式

7月19日(土)~8月25日(月)

…夏季休業

8月26日(火)…2学期始業式・給食開始

# 6月行事予定

日	曜	児童	保健・給食	部活	まなび	読聞	下校時刻
1	日						
2	月	SC SSW 放課後あそびなし	二次検尿	A	○		①～③14:40 ④～⑥15:30
3	火		フッ化物234年				①～③14:40 ④～⑥15:30
4	水	ぐすのきタイムリハーサル 普通救命救急講習 5時間授業 放課後あそびなし	歯と口の健康週間(～10日)		なし	なし	①～⑥14:40
5	木		耳鼻科検診9～全学年			2年	①13:30 ②～⑥14:25
6	金	4年モノづくりの殿堂・工房学習PM ICT	フッ化物156年しいのみ 二次聴診(対象者)9:30-				①②14:40 ③⑤⑥15:30 ④16:30
7	土	土曜参観 ぐすのきタイム・引渡し訓練					①～⑥12:15
8	日						
9	月	代休日					
10	火	朝会①・口座振替日 第2回委員会活動⑥ SC 低学年水なれ開始	フッ化物234年				①～④14:40 ⑤⑥15:30
11	水	たてわりあそび	眼科検診13:30-1・6年しいのみ		なし	1年 しい	①②14:40 ③～⑥15:30
12	木	4時間授業(授業クラス5時間)				2年	①～⑥13:20 1年1組14:40
13	金	SSW 少年補導放課後ドッジボール	フッ化物156年しいのみ 眼科検診13:30-2・4年				①②14:40 ③～⑥15:30
14	土						
15	日						
16	月	水泳指導開始 SC SSW こころひとつの日 学校安全の日 放課後あそびなし	歯科検診9- 2・4年	B	○		①～③14:40 ④～⑥15:30
17	火	第2回クラブ活動⑥ ALT	フッ化物234年				①～③14:40 ④～⑥15:30
18	水	5年わくわくworkland	眼科検診13:30-欠席者		○	1年 しい	①②14:40 ③④⑥15:30 ⑤16:30ごろ
19	木	6年修学旅行	給食試食会(会場6-1)			2年	①13:30 ②～⑤14:25
20	金	6年修学旅行 ICT					①②14:40 ③～⑤15:30 ⑥17:00
21	土						
22	日						
23	月	壱学校児童交流6-1 SC SSW (5Hサロン、6H体育館) 放課後あそびなし	歯科検診9- 3・5年 フッ化物156年しいのみ	A	○		①～③14:40 ④～⑥15:30
24	火	5時間授業 放課後あそびなし	フッ化物234年				①～⑥14:40
25	水	口座再振替日	歯科検診9- 1・6年しいのみ		○	1年 しい	①②14:40 ③～⑥15:30
26	木					2年	①13:30 ②～⑤14:25
27	金	5時間授業 放課後あそびなし 少年補導放課後ドッジボール	フッ化物156年しいのみ				①～⑥14:40
28	土						
29	日						
30	月	ALT SC SSW		B	○		①～③14:40 ④～⑥15:30

## 6月7日(土)は大人も子どもも「学びのフルコース」!

～くすのきタイム(学習発表会)、授業参観、引き渡し訓練～

6月7日は盛りだくさんの1日です!子どもたちの頑張りを、ぜひご覧いただきながら、我々大人も学びの時間にできればと思います。



1年生初めての発表会

今年度の「くすのきタイム(学習発表会)」につきましては、行事の精選、見直しをする中で、例年12月に実施していたものを、6月に時期を早めて開催することいたしました。内容につきましても、歌や群読など、シンプルな形での発表となります。もしかしたら、完成度という点では、従来の発表会に比べて物足りなさを感じられるかもしれません。しかしながら、これは「完成された姿」ではなく、「学びの途中の姿」「これからよりよいものをを目指す姿」を見ていただくことを目的とした新たな試みです。とはいっても、子どもたちは、短い期間の中でも一生懸命に練習に取り組み、担任の先生も熱く指導・支援にあたっています。時には間違えたり、揃わなかったりすることもあるかもしれません、それこそが学びの証であり、成長の過程です。どうか、子どもたちの努力と挑戦に温かい拍手をお送りいただき、共にその成長を喜んでいただければ幸いです。



昨年度の引き渡し訓練

### ＜当日の流れ＞

校時等		内容等
8:50～10:00 (8:30 開門・受付開始)	1校時～ 2校時	くすのきタイム (参観授業はありません)
10:20～10:40	中間休み	
10:40～11:25	3校時	参観授業
11:40～12:20頃	4校時	引き渡し訓練

	学 年	時 間
①	2年生	8時50分～9時00分
②	1年生	9時00分～9時10分
③	3年生	9時10分～9時20分
④	時間調整	9時20分～9時30分
⑤	4年生	9時30分～9時40分
⑥	5年生	9時40分～9時50分
⑦	6年生	9時50分～10時00分

### 1年生をむかえる会 ～異学年でのあたたかいひととき～

5月22日。全校児童が体育館に集まり、「1年生をむかえる会」を行いました。入学から約1か月半が経ち、少しずつ学校生活に慣れてきた1年生たち。そんな1年生を、6年生が中心となってあたたかく迎えました。

今年度は、例年のように各学年からの出し物ではなく、たてわりグループでのゲームを楽しむ形式に。企画・運営・進行までを担った6年生は、緊張しながらも立派に役割を果たしてくれました。入場の際には、6年生と手をつないで歩く1年生。緊張から少し早足になってしまう6年生に、笑顔で安心してついていく1年生の姿が印象的でした。

グループ活動では、伝言ゲームやリズムしりとりなど、学年を越えて盛り上がります。高学年の子どもたちがリーダーシップを發揮し、下級生たちは安心した表情で活動に参加していました。おかげで、会は終始あたたかな雰囲気に包まれ、楽しい時間はあっという間に過ぎていきました。

最後は、1年生が手を振りながら笑顔で体育館を後にする姿がありました。これからも、学年の枠を越えて仲良く過ごせる七条小学校でありたいと思います。



## GIGA開き！～タブレット端末が更新されます～

「GIGA スクール構想」が始まって、今年で約5年。今年度はタブレット端末の更新の年にあたります。先日、「1年生が初めてタブレットに触れる「GIGA開き」を行いました。「1年生だから、ゆっくり丁寧に説明しないと…」と先生たちは少し心配していましたが、そんな心配はすぐに吹き飛びました。画面をタップしたり、スワイプしたり…まるで前から使っていたかのように、どんどん操作を覚えていく子どもたち。目を輝かせながら、初めてのタブレットを楽しんでいました。

2年生以上は、2学期からの更新になります。これから学習の中で、タブレットは「文房具のひとつ」として、子どもたちの学びを広げてくれる大切な道具になります！



## 今年もお世話になります！～部活動、クラブ活動、各ボランティア…～



今年度も、保護者の皆様、地域の皆様に支えられながら、七条小学校の教育活動を進めてまいります。すでに、部活動やクラブ活動でのご指導、家庭科の調理実習でのサポート、登下校の見守り、読み聞かせなど、さまざまな場面でお力を借りています。子どもたちも、「見てくれている人がいる」「応援してくれている人がいる」と感じながら、安心して学校生活を送っています。教職員の数が限られる中、皆様からの「何かできることありますか?」というお声が本当にありがとうございます。

「ちょっとだけならできるかも」「自分にもできることがあるかな」——そんなお気持ちが、子どもたちにとっては大きな力になります。これからも、子どもたちのがんばりと一緒に見守り、支えていただけたら嬉しいです。今年度もどうぞよろしくお願ひいたします。



## 熱中症にご注意を！～「しっかり寝て、しっかり食べて」が何よりの予防です～



日差しがまぶしくなり、気温もぐんぐんと上がってきました。体がまだ“暑さに慣れていない”この時期こそ、熱中症には特に注意が必要です。

学校では、熱中症のリスクを少しでも下げるために、暑さ指数(WBGT)計での運動可否の判断、早めのエアコン使用、体育の際の帽子着用、こまめな水分補給や休憩時間の確保など、さまざまな対策を講じています。

とはいっても、熱中症の予防は「水分補給さえしていれば大丈夫」というものではありません。十分な睡眠と、バランスの良い食事こそが、子どもたちの身体を内側から守る“基本の予防策”です。とくに朝食を抜いた状態では、気温の上昇とともに体調を崩しやすくなります。

最近では、冷感タオルなど、熱中症対策の便利なアイテムが多く出回っており、もちろん、一定の効果はあるのだと思いますが、ともすれば、それらのツールのみに頼ってしまいがちになります。それよりも「しっかり寝て、しっかり食べて、体調を整える」それがこそが、最も確実で、安全で、そして毎日の生活そのものを支える熱中症対策です。

朝の様子がいつもと違う、少し元気がない、食欲がない…。そんな時には、無理をさせず、どうかおうちで様子を見ていただきますようお願いいたします。子どもたちが毎日を元気に、笑顔で過ごせるよう、学校でも引き続き配慮を重ねてまいります。ご家庭でのご協力も、どうぞよろしくお願いいたします。



## 水泳学習を始めます！

低学年…6月13日(水)～

中学年・高学年…6月16日(月)～



準備していただく物、持ち物、約束等については、すぐーるにてお知らせしております

